



Lyon, Le 07 février 2024

Communiqué de presse

UniHA adapte son offre de systèmes de rééducation pour répondre aux besoins des centres de rééducation

La réforme du financement des soins médicaux et réadaptation (SMR) permet aujourd'hui le financement de plateaux techniques spécialisés. Cette mesure contribue à une meilleure prise en charge des patients, mais aussi à rationnaliser et à optimiser l'allocation des ressources dans un but d'amélioration de l'efficacité du système de santé. Pour accompagner cette réforme, UniHA - premier acheteur public dans le secteur de la santé - a adapté son offre de systèmes de rééducation pour répondre aux besoins et aux attentes des établissements de soins et pour l'ouvrir aux centres de rééducation.

La médecine de rééducation est orientée vers la récupération des capacités fonctionnelles et de la qualité de vie pour les patients atteints d'un handicap moteur ou neurologique. Situés à la croisée des chemins entre soins aigus, soins de ville et secteur médico-social, ces soins médicaux et de réadaptation s'appuient sur des compétences, des plateaux techniques spécialisés (PTS) et des programmes de soins spécifiques. Ils occupent une place centrale dans notre système de santé.

Le décret n° 2022-597 du 21 avril 2022, instaurant la réforme du financement des soins médicaux et de réadaptation (SMR), offre désormais la possibilité de financer six plateaux techniques spécialisés. Le nouveau marché élaboré par UniHA permet la couverture de cinq plateaux techniques financés par cette nouvelle réforme. Ce marché comprend les systèmes de rééducation mais aussi les prestations associées de maintenance, la formation et la fourniture de consommables.

Le marché « Systèmes de rééducation » a été élaboré par la Filière ingénierie biomédicale d'UniHA pour répondre spécifiquement aux besoins des centres de rééducation

Jean-Christophe Gand, acheteur UniHA, explique la construction de ce nouveau marché: « La filière ingénierie biomédicale d'UniHA, située au CHU de Rennes a initié ce dossier en 2020 avec l'aide et l'expertise des Hospices Civils de Lyon et du CHU de Nantes. Lors de la phase d'analyse des offres, nous avons associé de nombreux experts: médecins, kinésithérapeutes, cadres de santé et ingénieurs biomédicaux. Traditionnellement, nous nous adressions aux établissements de santé tels que les CHU ou les CH. Les attentes des centres de rééducation et leurs modes de fonctionnement étant bien spécifiques, nous nous sommes adaptés. Aujourd'hui, cette nouvelle offre s'inscrit dans le prolongement des premiers travaux engagés et bénéficient de la capitalisation de ce retour d'expérience. Elle correspond également aux nouveaux modèles de financement. »

De gros établissements (CHU et CH) ont immédiatement rejoint ce marché en groupement de commande. Aujourd'hui, de nouveaux établissements accèdent à l'offre de systèmes de rééducation via notre centrale d'achat.

L'offre UniHA, déclinée en 18 lots, répond aux besoins actuels des centres de rééducation en proposant des matériels répondant aux évolutions technologiques, aux nouvelles pratiques et aux extensions des indications. Les lots couvrent l'ensemble des besoins en rééducation sur les membres inférieurs et supérieurs pour faciliter et optimiser la prise en charge des patients présentant des déficits moteurs et/ou neurologiques qu'ils soient modérés ou sévères.



GROUPEMENT D'ACHAT DES HÔPITAUX PUBLICS

18 lots pour un continuum de rééducation permettant l'équipement de 5 plateaux techniques spécialisés concernés par la réforme du financement des SMR

10 titulaires ont remporté les différents lots d'équipements disponibles à l'achat et en location pour certains depuis novembre 2023. Du matériel choisi selon des critères de performances, technicité, modularité, fiabilité et adapté aux nouvelles pratiques et besoins des centres de rééducation.

- 1 Attelles motorisées : Fyzéa
- 2 Système de rééducation du membre supérieur portion proximale et intermédiaire paralysie sévère : Biometrics
- 3 Système de rééducation du membre supérieur portion proximale et intermédiaire déficit modéré à sévère : Dessintey
- 4 Système de rééducation robotisé permettant un continuum de rééducation du membre supérieur : Elite Medicale
- 5 Solution permettant un continuum de rééducation du membre inférieur adulte par assistance robotisée : Medimex
- 6 End-Effector du membre inférieur : Elite Medicale
- 7 Exosquelettes portatifs : Medimex
- 8 Appareil d'isocinétisme : Medimex
- 9 Système de rééducation de la posture et de l'équilibre en environnement de réalité virtuelle : Satel
- 10 Plateforme Oscillométrique motorisée de rééducation : LPG
- 11 Double plateforme robotisée de rééducation de la posture et de l'équilibre avec capteur du tronc : Dessintey
- 12 Dispositif d'évaluation de la marche et de la posture : Biometrics
- 13 Système de rééducation du périnée : Elite Medicale
- 14 Dispositifs de thérapie miroir : Dessintey
- 15 Simulateur d'aide de retour à la conduite automobile : Sammed
- 16 Matériel de physiothérapie: Fyzéa
- 17 Stimulation proprioceptive fonctionnelle: Techno Concept
- 18 Réadaptation cardiaque et pulmonaire : MGC Diagnostics

POUR ALLER PLUS LOIN

Consultez la page sur le marché : https://www.uniha.org/marche/m_2512/

À PROPOS D'UNIHA

UniHA, premier acheteur public dans le secteur de la santé, est un groupement d'achat des hôpitaux publics. Avec un montant annuel de 6 milliards d'euros d'achats, UniHA rassemble près de 1 370 établissements hospitaliers, 123 groupements hospitaliers de territoire (GHT) et peut servir la totalité des établissements de santé publics. Avec ses 140 collaborateurs et des centaines d'entreprises fournisseurs, UniHA contribue à faire des achats un levier de performance globale pour accompagner les transformations et les innovations du système de santé, se positionnant comme un acteur stratégique de la santé. www.uniha.org

CONTACT PRESSE

Marina Rosoff 06 71 58 00 34 marina@springbok.fr